

Eine Hommage an den Schwarzwaldverein

Ausstellung WEGGEFÄHRT:INNEN in Lahr

Es ging feierlich zu in der Tonofenfabrik als im März die Ausstellung WEGGEFÄHRT:INNEN eröffnet wurde. Der Schwarzwaldverein in Lahr wird 150 Jahre jung und die Vernissage im Stadtmuseum war der Auftakt zu einer Reihe von vielfältigen Jubiläumsaktionen, die bis in den Herbst hinein aufgelegt wird.

Oberbürgermeister Markus Ibert ließ es sich nicht nehmen, den Verein und sein Wirken ins rechte Licht zu rücken. Es war eine Ansprache als Stadtoberhaupt und Vereinsmitglied. Vizepräsident Martin Huber überbrachte für den Hauptverein aus Freiburg die besten Wünsche. Manuel Andrack, auch er seit fünf Jahren Mitglied in Lahr, moderierte die Veranstaltung souverän und kurzweilig. Im Gespräch mit Silke Höllmüller, der Leiterin des Museums, und Andreas Kaufmann, dem ersten Vorsitzenden des Ortsvereins, konnte er alles Wissenswerte rund um die Ausstellung präsentieren. Die Schau hat einen Lahrer Blickwinkel,

aber dreht sich doch um den Schwarzwaldverein als Ganzes. Sie zeigt, woher der Verein kommt, was er getan hat und bis heute tut und warum es ihn auch morgen noch braucht. In einem inszenierten Wald, dessen Bäume als Texttafeln dienen, finden sich neben zahlreichen Bildern und historischen Dokumenten auch Wanderobjekte aus verschiedenen Zeiten wie beispielsweise eine klappbare Wanderwartleiter oder historische Karten und Wanderführer. Letztlich ist die Ausstellung eine Hommage an das ehrenamtliche Tun des Vereins und seiner aktiven Mitglieder. Und sie soll auch gerade dafür werben und helfen, neue Mitstreiterinnen und Mitstreiter zu gewinnen. Die Macher freuen sich auf viele



Besucher*innen von nah und fern. Zahlreiche Veranstaltungen flankieren die Ausstellung, die noch bis 8. September 2024 zu sehen ist. Neben Vorträgen über das Wandern und seine historische Bedeutung, gibt es sogar eine eigene Film-Reihe im Forum Kino Lahr. Für Kinder mit ihren Familien sind unter anderem der Internationale Museumstag (19. Mai) sowie der Kindertag (9. Juni) und das Kinderkommando (21. Juni) unverzichtbare Highlights. Dazu gibt es Tandemführungen mit dem Museumsteam und Mitgliedern des Schwarzwaldvereins und die Lahrer Filmemacher Kreidlinger und Bäuerle bieten einen einmaligen Directors´Cut (5. Juli). Neben dem umfangreichen Rahmenprogramm, sorgt ein eigens installierter temporärer Tannenwald auf dem Museumsplatz für Schwarzwaldfeeling mitten in der Innenstadt.

Aber was steckt eigentlich hinter dem Titel WEGGEFÄHRT:INNEN? Die nackten Zahlen bringen es an den Tag: Im Ortsverein Lahr sind die weiblichen Mitglieder mittlerweile in der Mehrheit. Grund genug, daraus ein gutes Wort zu basteln, das prompt zu den verschiedensten Reaktionen Anlass gegeben hat. Die Ausstellung ist jedenfalls in aller Munde.

Andreas Kaufmann

Jubiläumsfeiern 160 Jahre Schwarzwaldverein

1864-2024: 160 Jahre
WEGWEISEND

NATIONALPARKZENTRUM RUHESTEIN

Am 14. und 15. September 2024
mit einer Landschaftspflegeaktion auf den Grinden

- Sternwanderung zum Ruhestein
- Geführte Radtouren
- Besuch des Nationalparkzentrums (ermäßigt für SWV)
- Besuch des Lotharpfades
- Auf dem legendären Westweg über den Schliffkopf
- Rangerführungen
- Familienaktionen
- Musik, dem Food-Track „Wilde Sau“, u.v.m.

HINTERZARTEN VOR ODER IM KURHAUS

Am 14. September 2024

- Mitmachbörse der Bereiche Rad, Wandern, Jugend- und Familie, Kultur und Heimat, Naturschutz, Vereinsentwicklung und Wege
- Musik und gutes Essen
- Führungen mit dem Förster
- Aktionen mit der Arbeitsgruppe Naturschutz
- Familienaktionen
- Geologische Exkursionen, u.v.m.